



元気ハツラツ！本日も活動中、北摂ワーカーズの鈴木です。このところ商工組合でもハラスメント研修など、ハラスメント対策に積極的に取り組んでいますので、それに関して職場の「イジリ問題」



「うすあげ」の製造再開に向けて

別院食品 松田 和道



6/21(土)に別院食品の株主総会(大北食品と合同)を開催し、新代表としての承認いただきました松田です。

現状ではひこばえの職員と

「うすあげ」の製造再開に向けて

6月から大北食品株式会社

の代表に就任し、ほぼひと月

が過ぎました。昨年7月に大

北食品を定年退職し、株式会

社ひこばえに再雇用で働いて

いましたが、ひこばえ在籍の

まま、思つてもみなかつた形

で古巣に帰つてくることとな

りました。

カタログ制作をする側の経験をさせていただいたこととで、改めてよつ葉のグループ全体の流れを知ることがで

6月から大北食品株式会社の代表に就任し、ほぼひと月が過ぎました。昨年7月に大北食品を定年退職し、株式会社ひこばえに再雇用で働いていましたが、ひこばえ在籍のまま、思つてもみなかつた形で古巣に帰つてくることとなりました。

カタログ制作をする側の経

験をさせていただいたこと

で、改めてよつ葉のグループ

全体の流れを知ることがで

「よつ葉の惣菜工場」として どのような役割を果たしていくのか

大北食品 渡辺 陽子

6月から大北食品株式会社の代表に就任し、ほぼひと月が過ぎました。昨年7月に大北食品を定年退職し、株式会社ひこばえに再雇用で働いていましたが、ひこばえ在籍のまま、思つてもみなかつた形で古巣に帰つてくることとなりました。

カタログ制作をする側の経験をさせていただいたこととで、改めてよつ葉のグループ全体の流れを知ることがで

6月から大北食品株式会社の代表に就任し、ほぼひと月が過ぎました。昨年7月に大北食品を定年退職し、株式会社ひこばえに再雇用で働いていましたが、ひこばえ在籍のまま、思つてもみなかつた形で古巣に帰つてくることとなりました。

6月から大北食品株式会社の代表に就任し、ほぼひと月が過ぎました。昨年7月に大北食品を定年退職し、株式会社ひこばえに再雇用で働いていましたが、ひこばえ在籍のまま、思つてもみなかつた形で古巣に帰つてくることとなりました。

私の視点 イジリの無い世界 は楽しい

元気ハツラツ！本日も活動中、北摂ワーカーズの鈴木です。このところ商工組合でもハラスメント研修など、ハラスメント対策に積極的に取り組んでいますので、それに関して職場の「イジリ問題」

について書きたいと思いま

す。どんな職場でも（とりわけ

男性が多い職場だと）、集団の中にはイジられ役がいる

と思います。私もその一人で

雾雨気を良くしますが、やりすぎると逆に雾雨気を悪くします。イジられた側が不満があるのに言い出すのが難しくあります。（ノリが悪い）とか言われる人間関係に亀裂が入る原因になってしまったりします。

なので、たいていは「やりす

ぎないようにしましょう」という扱いになるのですが、私たち北摂ワーカーズではこの

イジリは「たまに暴力になつてしまふコミュニケーション」だと理解されています。

実際は逆なのではないかと私は思います。イジリは「たまにコミュニケーションになつてしまふ暴力」だと考えたら、どうでしょうか。

私は檻の外が気になつてしまつたありません。そこではそれぞれの人がもつと安心して、自由に、のびのびと遊べるかもしれないのに！ 私にとってイジリの廃止は、檻の

つくるために進化を続けることと、家庭の食卓で食べて頂くまでをイメージして、そこまでが仕事かなと思つていま

す。代表として働くことは今までとは仕事の内容が違うので

あります。だからこそ、権力者は常に人格者であることが求められるわけです。ところ

で、現実には警察による不当

な逮捕があつたり、軍隊によ

り、やめません。「イ

ジリは適切な範囲に留めま

す。それはその通りです。実

際には「檻の中で上手に遊びま

しょう」と言わわれているのと

同義です。

ジリは適切な範囲に留めま

す。それはその通りです。実

際には「檻の中で上手に遊びま

しよう」というのは、私にとつ

ては「檻の中で上手に遊びま

しよう」と言わわれているのと

同義です。

ジリは適切な範囲に留めま

す。それはその通りです。実

際には「檻

6/21-23

よつ葉・沖縄研修旅行

戦争の悲惨さ、酷さを伝えていくこと

今回、沖縄研修（ご案内：沖縄物産企業連合）に参加して、感じることがとても多くありました。

なかでも沖縄陸軍病院南風原壕群20号は衝撃的でした。もともと沖縄陸軍病院は那覇市内にありました。米軍の空襲により焼失して移され、壕を掘つて作った病院です。

実際入らせていただくと壕の高さ・幅はそれぞれ約1.8mというのですが、幅はもつと狭いように感じました。その中に二段のベッドがつくられ、負傷した兵隊さんの手当をしていました。

そこにひめゆり学徒も看護補助要員として動員されました。その状況は酷いもので、真っ暗ななか、ろうそくの灯りで麻酔なしで負傷した手足を切斷したり、傷口の蛆虫を

さらには南部へ撤退命令が出された際、歩けない負傷者にはミルクに青酸カリを混ぜて飲ませたり、少しのおにぎりと水だけを置いて放置したり

と、人のすることは思えなことがあります。たとえば、ミルクに青酸カリを混ぜて飲ませたり、少しのおにぎりと水だけを置いて放置したり

の方からの説明がありまし

た。説明を聞いていると冷たい雨が手に落ちてきました。

時間が経つた戦争の現場を実感することでおちがえられるようでした。世界に目をやればそれに似たようなことが今でも起こっていると思うと、

ゆりの塔、魂魄の塔に参り皆で手を合わせることができます。

僕の祖父も海外に派兵され、幸いにも帰還しましたが、そのおかげで今の自分がある

と思うと、何ができるかと考えた時、口数は少なかつたけれど祖父から聞いた話や今回の研修で学んだ戦争の悲惨さ、酷さを伝えていくことだと気づくことができました。

（淀川産直 稲田健彦）



5/17

抵抗のためのレシピ
—パレスチナに想い寄せ

5月17日、『抵抗のためのレシピ』を出版した宍倉慈さん（※のちに戦闘の人身不足で労働力として動員）のイベント「抵抗のためのレシピ」パレスチナ料理を作りました。

高槻市議会議員の高木さんがマンガで世相を斬る！

連載
わーわー 言うとります
参政党のこれってつまり…

女性の社会進出を抑制
男女共同参画は失敗女性に働きとやりすぎた
子どもを産んだ女性には特典つける
高卒大卒で就職せずには一人に10万円
高齢女性は子どもを産めない
同性婚に反対

参政党のこれってつまり…
女性は繁殖拒否者として罰する
子どもを産まない
同性愛者を迫害

ハウス西真上でありました。宍倉さんが「この本のレシピは細かな分量などを記載しているません。それぞれの人がパレスチナやレシピを作ったアリアさんに想いを寄せながら、いい塩梅を探りながら、手慣れていくプロセスを経験してもらいたい」、「作業のなかで近くにいる人とコツ

や好み、食べた感想などを話したり、そのなかでパレスチナのためにどんなことができるか、などを共有することを大切にしたい」というようなことを仰っていたのが印象的でした。

この日に作ったキッペはブルグ（小麦を蒸して粗く挽いたもの）をこねて、なかにスパイスを効かせた具を入れて包み、揚げる料理です。人によって、形はさまざま。なかには「皮が薄い方が多分、おいしい」と言う人もいたり。

一枚の皿のうえにさまざま形のキッペが並んでいるのがとても贅沢で、暖かな光景でないように思いました。

私は沖縄研修に参加し、ひめゆりの塔は戦争の悲惨さを訴え、平和の大切さを次世代に伝えていることがよくわからりました。沖縄の問題を本土の人に知ってほしいと願いつつ、同じ過ちを繰り返さないようにと手を合わせて献花をしました。

松山社労士の

役立ち
アドバイス

⑩業務委託契約は要注意

①受託する個人が「事業主」であること

皆さん事業場では日常作業を「業務委託」という形で実施される方はいますか？

通常、業務委託とは依頼者

が所定の業務を一定期間で受

託者に対し処理を委託する契

約を指します。

この契約の発注先は業者に

対するものだけでなく、個人

に依頼する場合もあります。

特に委託先が個人の場合には、

請負契約となるため、幾つか

の要件を満たさないと「偽装

契約内容を個人の判断によ

り実施するか否かを規定して

あります。

偽装請負と判断されない

場合には以下の点に注意し、相

手方と適切な契約を交わすよ

うにしてください。

②委託者からの「指揮命令」を受けていないこと

（オフィス誠光 松山誠）

以上を満たさなければ正規な業務委託と言えず、契約内容を適正に理解していなければなりません。

また本人が手続き（保険加入や納税など）を行うことが必要であり、それらを含め当人が業務の請負いを承知していることが必要です。

③委託内容の「行使の判断」を受託者が持っていること

（オフィス誠光 松山誠）

いは「雇用関係」（残業代の支払いや休暇の付与、労災の適用などが必要）があるとみなされますので、安易な委託契約には十分ご注意ください。

以上を満たさなければ正規な業務委託と言えず、契約内容を適正に理解していなければなりません。

また本人が手続き（保険加入や納税など）を行うことが必要であり、それらを含め当人が業務の請負いを承知していることが必要です。

いは「雇用関係」（残業代の支払いや休暇の付与、労災の適用などが必要）があるとみなされますので、安易な委託契約には十分ご注意ください。